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Ustedes que ahora son verdes y rosas, acuérdense que el logo de la Anáhuac 

tiene un único color, es el naranja. Dicho esto, déjenme centrarme aquí en el 

Campus Sur, porque creo que eso es muy importante para la tarea de todos 

ustedes.  

Una de las cosas realmente maravillosas que las dos presidentas 

anteriores, tanto Anaso como Pollo, han logrado es, primero, posicionar 

realmente muy bien las sociedades de alumnos, por eso hay tanta gente aquí, 

no nada más hay dos o tres personas que dijeron “pues no tengo nada que 

hacer mejor el próximo jueves”. Eso es una cosa muy interesante, pero otra es 

un poco lo que tú decías, Caro, alumna de Actuaría, que es llevar la carrera al 
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siguiente nivel. Creo que eso es un tema muy importante. En los últimos tres 

años se ha ido logrando generar el orgullo de la Anáhuac México Sur. Poco a 

poco se va reconociendo lo más importante de la Universidad que es la calidad 

de sus personas, la calidad académica de los estudios y la proyección tanto 

social como de empleabilidad o empresarial de la Universidad. Eso es 

valiosísimo. Pero eso no solo es trabajo del director. Por ejemplo, si de pronto 

todavía en la carrera de Empresas de Entretenimiento hay dudas e 

inquietudes, eso no solamente es trabajo del director o del coordinador de la 

carrera en concreto, sino que tiene que ser un compromiso de todos, porque 

la Universidad se construye desde todos. 

 

Y ustedes saben que en mi gestión como rector una de mis grandes 

apuestas ha sido todo lo que ustedes, como estudiantes, pueden hacer, 

siempre propositivos. Por ejemplo, me encantó la reunión que tuvimos hace 

unos años con los alumnos de Medicina, justamente porque había elementos 

que no estaban funcionando bien y cómo a partir de eso empezaron a 

funcionar bien, en este caso en el Campus Norte, una serie de situaciones que 

se estaban dando en la escuela también de Medicina en el Campus Norte, y 

que gracias al trabajo de los presidentes de la sociedad de alumnos de 

Medicina Campus Norte pudimos arreglar. Porque es muy importante 

entender que la Universidad no es el rector, no son los vicerrectores, no son 

los directores, sino todos, que debemos entendernos como una gran 

comunidad. Hay cosas muy bonitas que me han encantado del trabajo con los 

presidentes de las sociedades de alumnos y con las federaciones en general, 

una de ellas es la capacidad para obtener logros.  
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Bueno, una parte de este proceso es conseguir el triunfo en las 

elecciones, pero nunca hay que olvidar que lo importante no es ganar 

elecciones sino gobernar. Trasladando esto a lo que son las planillas 

estudiantiles, lo importante no es ganar elecciones, éstas se ganan con 

algodones de azúcar, trayendo un grupo rockero, dando más globos, haciendo 

promesas, pero lo primero nunca es ganar sino gobernar. Y en México estamos 

en una situación en la que la experiencia de las elecciones estudiantiles para 

ustedes va a ser valiosísima, porque les va a dar la experiencia de generar 

liderazgo dentro de la Universidad, y generar liderazgo es generar diálogo 

dentro de la Universidad y también mejoras dentro de la Universidad, a partir 

de propuestas que ustedes y nosotros y toda la Universidad puede llegar a 

hacer.  

 

Insisto, más que las promesas de campaña, lo importante es detectar el 

bien que ustedes pueden hacer en sus carreras, en sus facultades y en la 

Universidad, en general. Cada uno en los niveles diferentes o, por ejemplo, con 

los los alumnos foráneos, el bien que pueden hacer con los jóvenes que vienen 

a la Ciudad de México, teniendo en cuenta que la situación es cada vez más 

compleja, no solamente desde el punto de vista económico sino de 

circunstancias que sabemos son complejas para quien tiene que dejar su casa 

y venir a estudiar a esta ciudad, sabemos que todo esto es una gran tarea. Por 

ejemplo, ustedes, candidatos, sea quien sea el ganador, sepan que un gran 

liderazgo es cómo hacemos que los alumnos foráneos se sientan en casa, se 

sientan bien integrados dentro de la Universidad. A mí me da muchísima pena 

las bajas voluntarias de jóvenes que se tuvieron que regresar a su ciudad 
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porque se enfermaron o por cualquier otra situación… Eso es una pena porque 

es un proyecto truncado. Y en la medida en la que desde las sociedades de 

alumnos foráneos podamos generar el ambiente para que la persona se sienta 

bien, a gusto, pueda estudiar y completar su proyecto, estaremos haciendo lo 

mejor. Y esto se aplica también a todos los demás. Es decir, ¿cómo hacemos 

para poder completar nuestro proyecto?, ¿para que los compañeros y 

compañeras que confían en ustedes puedan completar su proyecto? Lo demás 

es accesorio, me refiero a que no sé si se hace o no el concierto, pero eso es 

accesorio, su liderazgo es cómo ayudo a que los compañeros y compañeras de 

mi escuela, de mi facultad, de mi carrera, completen su proyecto. Ésa es la 

clave.  

 

Venden más los globos y los algodones de azúcar, estoy de acuerdo con 

ustedes, pero la clave está en esto que les comento, porque el verdadero 

triunfo de una sociedad es cuando tuvimos un problema y nos apoyaron para 

resolverlo. Organizar un concierto al fin y al cabo no es tan importante, la clave 

está en esto. Véanse como los líderes de sus compañeros para hacer de su 

carrera una mejor carrera, para hacer de su proyecto de vida de ellos y de 

ustedes un mejor proyecto de vida y para hacer de la Universidad una mejor 

Universidad. 

 

Y en ese sentido saben ustedes que justamente el equipo que tienen 

ustedes aquí es un canalizador, y el vicerrector y un servidor, en la medida que 

podemos estamos para apoyarlos y en lo más fundamental, que es justamente 
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todo este camino, y hay que trabajar juntos por ello. De hecho, véanse a sí 

mismos como líderes, no solamente como ganadores, porque eso es muy 

valioso. Y díganme qué es lo que tengo yo que mejorar en mi persona para 

conseguir que ese liderazgo sea un liderazgo beneficioso. Se puede ser un gran 

líder pero no todos los líderes son igualmente beneficiosos.  Hoy en día es 

necesario que los liderazgos sean beneficiosos por lo que estamos viviendo en 

México. Vean ustedes la situación tan compleja que se puede llegar a tener, 

por ejemplo, en Ucrania.  El pasado fin de semana hubo elecciones en ese país, 

y se presentaron el presidente saliente, Petró Poroshenko, y el candidato a 

presidente, un cómico, o sea, como si Brozo se presentará para competir por 

la presidencia. Seguro ganaría muchos votos, pero, acuérdense, lo importante 

de las elecciones no es ganarlas sino gobernar y el liderazgo que se ejerce 

después, eso es lo central. 

 

Y esto es un poco lo que yo les quería platicar. Como saben ustedes, 

ahora viene también todo un proyecto de formación. En el Campus Norte 

existe el Programa de Liderazgo Universitario CIMA. Vamos a ampliar este 

programa a los dos campus, y desde luego habrá gente que se va a seguir 

inscribiendo a CIMA, pero también se los vamos a dar a ustedes. El vicerrector, 

junto con los directores de Residencias Estudiantiles, con Adriana Hernández 

Lacroix, ya lo han reestructurado justamente para que, al mismo tiempo que 

están gobernando y ejerciendo su liderazgo, ustedes se vayan formando. Y 

formarse es parte de su trabajo, porque hay que formarse para aprender a ser 

líderes universitarios. Así que tendrán un seminario previo a la toma de 

posesión, luego un taller por semestre; por lo pronto serán dos talleres y 
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quienes luego sigan tendrán otros dos talleres, y así nos faltarían todavía otros 

dos talleres más, mismos que serán gratuitos, es decir, van a tener créditos 

gratuitos, porque queremos formar líderes universitarios, hombres y mujeres 

que estén dispuestos a hacer mejor su carrera, su facultad y su Universidad. 

En eso estamos, porque en la medida en la que ustedes sean mejores líderes, 

la Universidad será mejor. 

 

Por eso los animo a que le echen muchas ganas, a que brinquen, bailen, 

se pinten, echen polvos de colores, le echen muchas ganas a hacer lo mejor 

posible y que luego, quien gane, sepa que su tarea no es la de ganar una 

elección, sino otra: hacer la mejor Universidad. Y sepan que, por parte nuestra, 

de la Vicerrectoría, la Dirección de Residencias Estudiantiles y un servidor, 

vamos a estar empujando esto con todo. 

 

 

--ooOoo-- 

 


